# Le Samedi

(JOURNAL HEBDOMADAIRE)

PUBLICATION LITTÉRAIRE, ARTISTIQUE ET SOCIALE

ORGANE DU FOYER DOMESTIQUE

REDACTEUR: AUGUSTE MARION

ABONNEMENT: UN AN, \$2.50; SIX Mois, \$1.25
(Strictement payable d'avance)

### Priz du Numero, 5 Centins

Tarif d'annonce — 10c la ligne, mesure agate.
POIRIER, BESSETTE & CIE, Editeurs - Propriétaires,

No 516 Rue Craig, Montréal

MONTRÉAL, 4 JUILLET 1896

## AVIS AU LECTEUR

Le présent numéro est consacré exclusivement au bicycle. Nous osons croire que le public lui fera bon accueil.

# BULLETIN VÉLOCIPÉDIQUE



Nous sommes dans l'âge de la vélocipédie.

Velo, velocipède, bicycle, bicyclette, pneu, pneumatique, tout ça c'est la même chose.

On peut être sûr que la prochaine transformation du bicycle sera dans le sens d'un véhicule automatique.

La vélocipédie a pris une telle extension qu'elle en est arrivée à faire du mot "machine" le synonime de bicyclette.

Les chinois, que l'on dit refractaires à toute innovation, ont fondé, à New-York, un club de bicycles pour accélérer les opérations de leurs buanderies.

Le grand écrivain russe, Tolstoï, est un fervent adepte du cyclisme; bien que d'un âge assez avancé, il ne craint même pas de se mesurer avec des jeunes gens qui couront sur les routes.

Le record de la vitesse du bicycle, en Europe, est actuellement d'un mille en une minute et cinquante secondes. C'est un Français (Huret) qui détient le championnat du monde pour la course de 24 heures.

Les cyclistes qui font les grandes routes sont exposés assez souvent aux attaques des chiens de garde rodant aux alentours des métairies. Abattre l'assaillant d'un coup de pistolet n'est pas toujours sans danger pour le cycliste, mieux vaut lancer au chien un jet de seringue chargée d'ammoniaque. C'est la plus récente addition au saint frusquin du cycliste.

Un inventeur, en Angleterre, vient de faire breveter une quadricycle servant de dévidoir de boyaux à incendie. La machine se compose pratiquement de deux bicyclettes ordinaires, côte à côte, reliées l'une à l'autre par le prolongement des essieux. Deux hommes suffisent amplement pour la manœuvrer à une allure rapide, mais elle peut en employer quatre.

## UNE FABLE D'ACTUALITÉ

Un jour, sur la fin du vingtième siècle, un certain nombre de bicyclettes accotées sur le mur d'une maison où leurs cavaliers étaient entrés, s'amusaient à causer entr'elles. "Il m'est arrivé, dit l'une, de voir, hier, sur la route du Saut, une bien drôle de machine conduite, à califourchon dessus, par un individu que mon maître a salué au passage. On aurait dit d'un gros baril de forme allongée, avec une tête comme celle du serpent de mer. Cette machine n'avait pas de roues comme nous, mais simplement quatre bâtons à l'aide desquels elle avançait assez vite."

ment quatre bâtons à l'aide desquels elle avançait assez vite."
—"Alons donc!" dirent en chœur toutes les autres bicyclettes qui
n'en voulurent croire un traître mot de cette histoire fantasmagorique.

MORALE: — Du train que va le cyclisme, il lui arrivera, avant cent ans, de faire disparaître à ce point le cheval, que ceux-là passeront pour des menteurs qui diront en avoir vu un.

#### $\mathbf{J} \cdot \mathbf{G}$

## LE CYCLISME EN FRANCE

Les cyclistes, à Paris, doivent, de par la loi, porter à leurs machines un fallot, une sonnerie d'alarme et leurs noms respectifs avec adresses. Il leur est permis de passer sur les trottoirs sans mettre pied à terre quand les autorités municipales font pratiquer des réparations aux pavages des rues.

#### L'HYGIÈNE DU PNEU

Un brave bourgeois qui, sur la prescription de son médecin, a acheté une bicyclette, raconte à tous ses amis qu'elle lui procure un exercice des plus hygièniques et partant des plus salutaires pour la santé; et pourtant il n'est jamais monté dessus. C'est que par esprit d'économie, il avait acheté une vieille machine dont le pneu était crêvé; l'exercice qu'il se donnait avec la pompe à air pour le gonfler, sans pouvoir jamais y réussir, suffisait à l'essouffler, et ainsi, se trouvait justifié tout le bien qu'il disait des effets de la bicyclette sur la santé.

## LES COURSES DE TAUREAUX EN BICYCLE

La plus récente nouveauté, en Espagne, est la substitution du bicycle au cheval dans les arènes où matadors et toréadors se mesurent avec des taureaux. Carlos Rodriguez, un cycliste de renom, et Badila, le picador du quadrille de Mazzantiné, sont entrés dans l'arène, à Madrid, récemment, montés sur des bicyclettes. Rodriguez put manœuvrer de façon à éviter l'animal; mais Badila, n'ayant pu se dérober à temps, fut soulevé de terre par le taureau et lancé en l'air avec son pneu.

Le plus drôle dans toute l'affaire, c'est que l'équarisseur, qui a la tâche d'enlever pour les porter à la savonnerie les restes des chevaux tués ou éventrés sur place, vint gravement dans l'arène, avec ses aides, relever les restes du bicycle encorné par le taureau.

## LE CYCLISME DANS LA DOMESTICITÉ



Madame. —Que signifie cet accoutrement, Mathurine?

La serrante —C'est mon jour de congé et je me suis préparée à aller faire un tour en ville sur ma machine.